



Franqueo concertado

Año XXXVI. Número 10 907

Lunes 4 de diciembre de 1933

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración. Plaza del T. n. l. n. Arzobispo número 1. Teléfono, 24. Apartado, 35

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

MADRID.—A la una y media recibió ayer el ministro de la Gobernación a los periodistas, a los que manifestó:

—Estoy en comunicación constante con los gobernadores de todas las provincias y con los delegados gubernativos de Ceuta y Melilla. No hay novedad. Me dan todos cuenta de que se celebran las elecciones con normalidad. Tengo que señalar un suceso en Mazarrón, donde ha resultado muerto D. Fernando Oiva. El hecho ha ocurrido con anterioridad a las elecciones, y aunque ha sido por cuestiones políticas, no tiene relación con aquéllas.

En Madrid, aparte de pequeños incidentes en un colegio por haber votado unas monjas, hecho de poca importancia, no ha habido nada digno de hacerse resaltar.

En la Ventilla (Tetuán de las Victorias) un grupo sospechoso se iba acercando a un convento, no se sabe con qué intención, y la sola presencia de las autoridades bastó para que los grupos se disolvieran.

Siguió diciendo que en el Puente de Segovia un automóvil que iba ocupado por elementos de la derecha, fué volcado por un grupo de filiación contraria.

En las elecciones electorales situadas en la calle de Antonio López es donde se ha notado más apasionamiento. Varios grupos que había a la puerta de uno de los colegios apalearon a una mujer, porque se descubrió que había votado cinco veces por las derechas.

A las siete de la tarde volvió a recibirlos dándoles cuenta de diversos incidentes de poca importancia entre ellos lo ocurrido en Torrelaguna donde hubo una gran confusión, que degeneró en motín, a consecuencia de la oposición de los socialistas a que votaran las monjas.

A las once y a las doce de la noche de ayer el ministro de la Gobernación facilitó por la «radio» el decreto declarando el estado de prevención en toda España. Pronunció también el ministro palabras, exhortando a la tranquilidad y al orden, y aseguró que no hay nada que temer pues el Gobierno mantiene todos los resortes del mando.

A la una de la noche recibió a los periodistas D. Manuel Rico Avello. Comenzó dando cuenta del acuerdo del Consejo de ministros declarando el estado de prevención en toda España.

Había tranquilidad —añadió—,

pero el acuerdo se debe a las noticias que el Gobierno había recibido por distintos conductos, de los propósitos de elementos extremistas conducentes a perturbar el orden. Teníamos detalladamente cuanto pensaban hacer, incluso la fecha, hora y personas contra quienes tenían el propósito de atentar.

Al declarar el estado de prevención lo hemos hecho con el objeto de evitar mayores males, porque, a mi juicio es preferible prevenir que reprimir.

De datos electorales anunció el triunfo de los socialistas por Madrid, capital y probablemente por la provincia el triunfo de los radicales en Ceuta y Melilla; los radicales en Palma de Mallorca y un conservador en Zamora. En Málaga los cuatro puestos lo han obtenido: un comunista, un radical-socialista, un socialista y el Sr. Armaso. En lo que se refiere a otras provincias las votaciones iban muy parejas. Por ello no puedo adelantar una impresión.

Un informador manifestó al ministro que se decía que el Gobierno estaba en crisis desde las once de la noche.

—El Gobierno no está en crisis —terminó diciendo el Sr. Rico Avello—, y ésta se producirá cuando deba producirse.

Una alocución de Cabanellas

El general inspector del Ejército, Sr. Cabanellas, ha dirigido una alocución a la guarnición.

«En momentos críticos como el que vivimos —dijo—, en el que se implantan nuevas modalidades de un régimen esencialmente democrático, es preciso que todos se comporten con exquisita corrección para no ser juguete de las pasiones políticas. Esta prudencia no debe confundirse con la cobardía, que indefectiblemente acarrea el deshonor y el desprecio de todos. Confío en que el buen espíritu y el honor de todos los hará no mezclarse directa ni indirectamente en contiendas o manifestaciones políticas de cualquier tendencia que sean. El Ejército ha de estar apartado de las luchas políticas. De cualquier hecho que presencie dará cuenta inmediatamente a sus superiores».

Arturo Canales

Enterrados del norte, pino rojo, Cementos Cosmos, Asiland y Cangrejo.

antelar, 3. Teléf. n.º 45

Temas del día

Ha vuelto la zozobra

Coincidiendo con los anuncios de revoluciones y alzamientos hacen nuevamente aparición en distintos lugares los atracadores alardeando de nuevo de la audacia que mostraron durante el mandato del Gobierno Azaña. Subsiste días y días la huelga de transportes de Barcelona y declaran el paro los camareros madrileños. Por los pueblos de Ciudad Real sopla, como antes en Toledo y Extremadura, el hábito sanguinario de un libertarismo ignorante, ciego e inconsciente. Todo, en fin, se reúne para reproducir el estado de alarma e inquietud en que durante algún tiempo hemos vivido en España y que parecía ya un tanto dominado y en vías de franca desaparición. Y ahora como entonces esto indica claramente que padecemos una profunda crisis de autoridad. El hecho realmente no tiene nada de extraordinario. El Gobierno Mariñez Barrio, aliado con el terror que por doquier inspira ese fantasma invisible de la reacción fascista, se ha preocupado tanto de vigilar la propaganda electoral derechista, de prohibir los vuelos de los aviones de la CEDA, de cortar en un momento dado las transmisiones por radio de los discursos de derechas y de corregir las ironías diálicas de García Sanchoz que no ha tenido tiempo para enterarse, o no ha tenido deseos de impedir los exabruptos lanzados por los líderes y propagandistas del socialismo.

Las consecuencias son inmediatas y las de siempre; desorden, abusos y criminalidad. Es lo que tiene que resultar forzosamente, fatalmente, de recomendar a las masas, envenenando as con doctrinas falsamente vindicadoras, que se echen a la calle, que se rebelen y que usen de toda clase de medios para hacerse dueños de la nación.

Al fin el Gobierno se ha visto obligado a apelar a un recurso excepcionalmente repelivo, como es la declaración del estado de prevención en toda España decretado anoche. Hubiera sido mejor tomar con anterioridad otras medidas encaminadas a la evitación de los peligros que amenazan a España y que parten de los extremistas de izquierda, azuzados por prédicas absurdas; pero de cualquier forma todo lo que tiende a cortar la violencia y el desorden y a garantizar el orden y tranquilidad ciudadana ha de merecer el aplauso de todas las gentes de bien que quieran vindicar sus derechos únicamente por la vía legal y ordenada. El no haber hecho con oportunidad el uso inflexible de la autoridad, cortando por lo sano toda propaganda subversiva, trae como consecuencia estas medidas excepcionales que aunque cuentan con la aprobación general, indudablemente, dan motivo al comentario, extraño y ponen un velo de desconfianza en la tranquilidad pública. Y no hay que poner el per juicio que de esto se deriva para todos pero de un modo especial para los encargados del negocio económico del país.

Reconozcamos, sin embargo, que el Gobierno y sus autoridades tienen un atenuante que aminora un tanto, aunque no la disculpe, la falta que supone el tolerar que el desorden cunda y que la zozobra justificada se extienda. El Gobierno se encuentra en la actualidad en una situación transitoria en la que, aun suponiendo en los ministros la mejor intención del mundo, es inevitable que se afiljen los resortes del Poder y que resulten poco eficaces todos sus esfuerzos y todas sus iniciativas.

Existiendo la seguridad de que en plazo breve ha de dimitir el Gobierno y de que la nueva etapa política ha de traer grandes cambios y modificaciones, nada tiene de particular que los momentos presentes sean un tanto críticos. Por eso tienen razón quienes aseguran que a toda costa y lo antes posible hay que proporcionar a España un Gobierno fuerte que inicie el restablecimiento de la normalidad en todos los órdenes. A ello están inmejorablemente dispuestas las derechas. Pero lo que no puede admitirse es que se intente explotar estos patrióticos deseos para exigirles que renuncien a la consecución de lo que les ha dado el triunfo, que no es otra cosa que el anhelo de la parte sana del país de que se vaya a una rectificación de la labor sectorial y ruinosa de los dos últimos años. A esto no pueden renunciar las derechas y quienes con tal cosa transigieran perderían instantáneamente su prestigio entre la opinión. La rectificación aludida se impone. Claro que no podrá hacerse—resultaría contraproducente—de una manera inmediata e impremeditada. Hay que dar tiempo al tiempo y marchar por pasos contados y seguros. Pero marchar siempre sin pensar en retroceder. Pretender lo contrario no pasa de ser una maniobra izquierdista de la que podrían deducirse funestísimas consecuencias.

ESTADO DE PREVENCIÓN EN TODA ESPAÑA

MADRID.—A primera hora de la noche se reunieron los ministros en Consejo en la Presidencia. A las nueve y media facilitaron a los periodistas el siguiente decreto:

«Terminada la votación para la elección de diputados a Cortes en todas las circunscripciones, de conformidad con el acuerdo del Consejo de ministros y a propuesta de su presidente, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Se declara en todo el territorio nacional el estado de prevención a que se refiere el artículo 20 de la ley de 28 de julio de 1933. En la provincia de Barcelona, de acuerdo con lo dispuesto en el decreto fecha 2 del corriente y en las de Gerona, Lérida y Tarragona, se exceptuarán del estado de prevención todos los actos electorales que se organicen en relación con las elecciones de concejales fijadas para el día 17 del actual en aquella región.

De este decreto se dará cuenta a las Cortes en el plazo que dicho precepto legal determina.

Dado en Madrid a 3 de diciembre de 1933».

El Sr. Gil Robles se queja de la parcialidad del gobernador de Madrid

Habiendo con los periodistas dijo el Sr. Gil Robles, que estaba quejoso de lo que consideraba parcialidad del gobernador civil de Madrid, Sr. Benzo, en cuanto atañe a su intervención cerca de la fuerza pública.

—En Villaverde—dijo el Sr. Gil Robles—se produjo una colisión, y por tardar en enviar la fuerza, a pesar de nuestra apremiante petición, fueron heridos dos afiliados de Acción Popular.

En el pueblo de Hortaleza—siguió diciendo el Sr. Gil Robles—la Benemérita fué requerida para que interviniese y ésta se negó, alegando que solamente podían actuar cuando se lo ordenase el alcalde, y éste es de filiación comunista.

En Alcalá de Henares y El Escorial la intervención de la fuerza pública ha sido nula.

Respecto a Madrid han ocurrido cosas de verdadero atropello.

Los procedimientos que ha empleado el Gobierno son reprobables.

Solicitamos una impresión respecto a provincias y nos dijo que, según telegramas que poseo, en Palma de Mallorca habían triunfado dos radicales; en Ceuta, con el

decretado apoyo de las derechas, ha triunfado el radical Sr. Peira, habiendo obtenido una gran votación; en Córdoba las impresiones son buenas, acusando un sobrante de votos, cuya cifra se eleva a 2 000; en Castellón también hay buenas impresiones para nuestros candidatos. Han sido rotas dos urnas. En Alicante, asimismo, hay impresiones optimistas; en Pego ha sido detenido un afiliado; en Murcia, capital, los datos no son concretos, pero en la provincia acusan votación favorable para las derechas; en Burgos, los candidatos señores Gómez Rojí y Albiñana han obtenido un gran triunfo; en Guadalajara, el candidato radical, Sr. Carrasco, ha obtenido 2 800 votos, y el señor Barrena, socialista, ha conseguido 1.500 votos, y en veinte pueblos de la provincia el Sr. Carrasco lleva una mayoría aplastante; en Huelva y Málaga las votaciones son favorables para nosotros, sobre todo en Málaga, provincia; en Zamora los datos de la capital dan el triunfo al candidato conservador, que ha obtenido 15.417 votos, y el socialista, 5.488.

—Creo—prosiguió comentando el Sr. Gil Robles—que sea digno de comentarse que en Zamora, Guadalajara, Ceuta y Baleares hemos podido ir al copo, puesto que prestamos decidido apoyo a los radicales.

Atraco en Valencia

VALENCIA.—El sábado se cometió en Valencia un audaz atraco en un despacho de frutas por cinco individuos. Uno de ellos penetró en el despacho. No se sabe lo que ocurrió en el interior; lo cierto es que al poco rato se oyeron cinco disparos. Fué entonces cuando los cuatro individuos restantes penetraron en el establecimiento y se apoderaron de todo el dinero que hallaron.

Instantáneamente salieron, y tomando un automóvil que les esperaba a la puerta, se dieron a la fuga, perseguidos por algunos guardias de seguridad de a pie y a caballo. Al llegar, ya en las afueras, al lugar conocido por Vallesteres, el coche fué a chocar contra una pared. Los individuos abandonaron entonces el vehículo y continuaron la fuga a pie, desapareciendo al poco rato.

En el coche solamente quedó el chofer, el cual presentaba una herida de arma de fuego en la espalda.

De resultas de las heridas por los cinco disparos que se oyeron ha fallecido el dueño del despacho.

PRIMER ANIVERSARIO

del señor

Don Fausto Estevez García

TENIENTE CORONEL DE INFANTERIA

Comendador de Isabel la Católica, Caballero placa de la Orden Militar de San Hermenegildo, presidente de la Adoración Diurna, etc.

Que falleció el día 3 de diciembre de 1932

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

D. E. P.

Su viuda doña Petronila González Fernández; sobrinos Hermana Modesta del Espíritu Santo, don Antonio Alfín, don Enrique Estevez y demás familia,

Ruegan a sus amigos y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones.

El funeral que se celebre mañana, 5, a las diez de la misma en la parroquia de San Juan Bautista y la misa de siete en la Capilla de RR. Adoratrices, se aplicarán por el eterno descanso del finado.

Los Excmos. y Rvms. Señores Obispos de Avila y Tuy han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.



El porvenir de la agricultura

Sección religiosa

Tópicos izquierdistas

Dirección General de Reforma Agraria

Elogios de Daladier a la prensa militar

¡BEATUS ILLE...!

¡Qué tiempos aquellos! ¡Qué años pretéritos tiempos en los cuales se veneraba a la Agricultura! ¡Aquellas épocas en las que se tenía por bienaventurados al que se alejaba de los negocios para refugiarse en la tranquilidad del campo...

SANTORAL

Día 5. Martes.—Santos Sabas, ab.; Niceto y Juan, cfs.; Julio, Crispín, Félix, Grato y Crispina y Potamia, mrs.; Dalmacio, Pélino y Anastasio, obs., mrs. y beatos Jerónimo de Angelis y Simón Jempo, mrs.

CULTOS

Magdalena.—Solemne novena que las Religiosas Concepcionistas dedican a la Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen María. Por la mañana, a las siete y media y ocho y media, misas rezadas.

San Vicente.—A las cinco y cuarto rosario en la Soterraña y a continuación se rezarán las cuarenta Ave. Marías.

la ciudad; y comenzó y se generalizó el éxodo del campo y el abandono y la desidia en la agricultura. Todo muy justificado, sí, pero de graves consecuencias, porque al quebrantarse la Agricultura, nuestra principal riqueza nacional, se quebrantó nuestra economía y a ese quebranto obedece entre otras causas la crisis que padecemos.

El señor derechista.—Hemos triunfado, Micaela. Albricias. Aquí nuestro amigo Justo no hace ahora mucho honor a su nombre. Se niega a reconocer que el triunfo ha sido legítimo y las armas empleadas nobles y limpias.

El señor izquierdista.—¡Eh, alto ahí! En eso de las armas ya le he dicho que se han empleado por lo menos espadas desiguales. Ustedes han ido con su dinero y ya sabe usted que en todas las guerras el dinero es el mariscal que gana las mejores batallas.

La señora.—¿Pero diga usted, no se ha empleado licitamente el dinero? No se ha sobornado con él a nadie, no se ha comprado con él ninguna conciencia. Todo ha sido empleado en propaganda en perfeccionar los medios de persuasión.

El señor izquierdista.—La batalla la han ganado ustedes. Fue una equivocación de las Izquierdas el conceder a ustedes el voto. ¡Ah! si hubiera sido solo los hombres.

El señor derechista.—Y abusarán ustedes paliativos para no confesar noblemente su derrota. Diga usted: ¿en las elecciones del Tribunal de Garantías votaron las mujeres? ¿Además no han votado también las mujeres socialistas? Es que ustedes creyeron que la mujer estaba de su parte. Pero no ha sido sola la mujer, ha sido España entera la que se ha levantado contra

como Horacio, de Beatus ille..., ¡bienaventurado aquél que se dedica a la tranquilidad de la Agricultura!

Eduardo Rufz Ayúcar

una política persecutoria, veasánica y destructora.

La señora.—Y aunque hubiésemos sido solo nosotras ¿qué tendría usted que oponer?

El señor izquierdista.—Muchas cosas.

La señora.—¿Por qué? Pero es que la mujer no tiene alma ni sentimiento ni es digna de intervenir en los destinos de la patria? ¿Y ustedes son los avanzados, los que no admiten superioridades de sexo y alardean de conceder todas las emancipaciones?

El señor izquierdista.—Sí pero la mujer española no está capacitada como en otras partes para estos avances.

La señora.—¿Otro tópico? ¿Por qué no está capacitada la mujer española y en qué tiene que envidiar a la mujer extranjera? ¿Por qué la mujer española no se ha desinteresado de su sexo y ha sabido conservar las esencias puras de su femineidad? La mujer española está educada, que es la perfección laíca.

El señor izquierdista.—Olvida usted sus prejuicios religiosos.

La señora.—¿Prejuicios? ¿Otro tópico? ¿Y con qué derecho califican de prejuicios a ustedes, que conceden el mismo plano de igualdad a todas las ideas, las convicciones de las mujeres? ¿Admite usted que la mujer española es religiosa y creyente?

El señor izquierdista.—No se puede negar.

La señora.—¿Y que la mujer española religiosa y creyente forma la mayoría?

El señor izquierdista.—Evidente también.

La señora.—¿Entonces qué quieren ustedes? ¿Legislar contra la mayoría, turbar la conciencia de la mujer, despreciar sus sentimientos como si ella fuese de categoría inferior, una cosa, y ustedes los hombres y solos los hombres izquierdistas se hallasen en posesión de privilegio, satisfaciéndose solos sin más ideas que las de ustedes ni más ley que sus imposiciones? No supieron ustedes ser tolerantes ni comprensivos y han pagado su ceguera.

El señor derechista.—Crearon ustedes problemas ficticios. En ustedes se cumple el proverbio de que a quien Dios quiere perder primero lo vuelve tonto. Ninguna necesidad tenían de haber perseguido a nadie

Subasta de encinas y robles

El día 20 del corriente mes de diciembre y a las 12 de la mañana, tendrá lugar en el Ayuntamiento de Ojos Albos (Avila), la segunda subasta de mil encinas y robles en pie, sitas en la finca de esta Dirección General «Coto de Ojos Albos».

El tipo de tasación sobre el que ha de versar la licitación es el de veinte mil ciento treinta y ocho pesetas con noventa y cuatro céntimos (20 138 94 pts.) y el pliego de condiciones se halla en el Ayuntamiento de Ojos Albos.

Madrid 1.º diciembre de 1935 — El Director General, J. Benayas. Rubricado.

Es copia.

ni haber fustigado sentimientos respetables siempre en quien los lleva en su corazón. Pero fueron sectarios y al servicio de esas ideas tenebrosas pusieron sus pasiones, sus odios sus venganzas. Se hicieron agrios y veasánicos y no hubo interés legítimo que no fuera atropellado ni sentimiento nacional que no fuera herido.

El señor izquierdista.—Ya se desquitarán las Izquierdas.

La señora.—¿Las Izquierdas? ¿Pero qué son las Izquierdas? Odios, revolución, lucha de clases, desespañolización y desintegración del sentimiento nacional. No conciben que el amor sea la luz del mundo y la sal de la tierra. Pero el amor es sencillez, humildad, comprensión, efusiones del alma para todos. Y traen una sombra de verdad dura y seca para sustituir ese amor cristiano. En el fondo de la satánica rebeldía bíblica, el orgullo del error ante la divinidad. Soberbia, fatuidad, concepción desolada de la vida sin ternura y sin poesía.

El señor izquierdista.—Efectivamente, rebeldes.

La señora.—Pues ahí está explicado todo. Rebeldes, rebeldes. Pero oiga usted: no hay rebeldía alguna que no implique de algún modo un fondo de traición. Hasta el mismo demouto que era más listo que ustedes no supo sustraerse a este sentimiento y al llamarse rebelde casi se calificó de traidor. Siempre se traiciona algo con las ideas rebeldes y en este caso de las Izquierdas han traicionado ustedes las tres cosas justas: el pensamiento, la belleza y el corazón.

Antonio Reyes Huertas.

(De nuestro servicio especial)

PARIS.—Se dirá que en Francia impera el socialismo, pero son afirmaciones falsas en absoluto y contrarias al sentido de la realidad. El socialismo francés, escindido, partido en tres bandos, nunca ha podido cuando se hallaba unido imponer sus teorías al Estado francés en lo relativo al Ejército, honra y prez de la patria francesa y el más grande valor de este pueblo, cotizado al más alto precio en todas las crisis, no sólo nacionales, sino munduales.

Abí está patente el discurso último pronunciado por Daladier, en el que hace un justo elogio a la Prensa de carácter militar, lo que implica el juicio favorable que tiene de todo lo militar. Ninguna nación, como la francesa, ha dado pruebas en los últimos tiempos de tener más amor a la noble institución militar, la cual ha sido la que con mayor lealtad ha procedido siempre, salvando a veces situaciones amenazadoras de un estado caótico.

Daladier, al asistir al banquete anual del Sindicato de la Prensa militar, no quiso salir de allí sin brindar por sus componentes. Y lo hace de un modo tan expresivo, que bien puede decirse que ha cantado un himno a la institución tan honrosa.

Pregonen—ha dicho—en voz muy alta que Francia no llegó a despojar nunca de un mando supremo tan admirable como el de ahora. Gracias a su excelente oficialidad podemos hacer frente a todas las políticas. Es grosera la leyenda que se ha formado de una Francia imperialista, pero no es menos grosera la leyenda de su impotencia. Decid por todas partes en vuestros periódicos y publicaciones que somos un pueblo fuerte porque somos amantes de la justicia, pues donde no hay fuerza no hay justicia.

Todo esto puesto en los labios de un personaje de filiación radical socialista tiene una importancia extraordinaria.

En otros países, donde el socialismo ha intentado disolver o amilorar las fuerzas del Ejército se ha notado inmediatamente un retroceso del orden y de la tranquilidad. Se ha querido evitar el renglón de gastos en el presupuesto de Guerra, y lo que se ha hecho es aumentarlos, en otros órdenes, y el descontento ha cundido, y la anarquía ha llamado a sus puertas.

Francia no abandona a sus militares, a los que apoya y quiere como si ellos fueran la única tabla de salvación de la patria, de la paz y del orden.

E. Black

(Reproducción reservada)

LEA USTED

«EL DIARIO DE AVILA»

Grandes existencias y variado surtido

Norias de ALAEJOS, Arados de ALAEJOS, Prensas de ALAEJOS, Trilladoras de ALAEJOS, Aventadoras de ALAEJOS, Calzos y bujes de ALAEJOS. En la fundición de ALAEJOS. CATÁLOGOS GRATIS. Los pedidos a Jorge Martín e Hijo (Valladolid).

Folleton de EL DIARIO DE AVILA

AMOR QUE NO MUERE

Novela original de Rafael Pérez y Pérez laureada con el premio Montalvo

Autorizada su publicación por la Casa Editora «Patronato Social de Buenas Lecturas»

ra universal, tampoco me sentiré decepcionada—dije sinceramente. Otra vez se me quedó mirando, entre burlón y asombrado, el dueño del pabellón, pero yo no me corté esta vez. Ibale ya tomando confianza y además la curiosidad me acuciaba.

—Bonitas es poco: bellísimas, porque esta familia de los Cadier no (y no lo digo por adularle) es una familia de mujeres guapas. —Hombre, muchas gracias por la parte que me alcanza. ¿Y cómo es Carlos Estremera. —Mi interlocutor hizo un gesto de vaguedad. —¿Físicamente? Porque en lo moral ya le hice antes su semblanza: un muchacho del día, demasiado rico para que la necesidad le haya hecho cobrar amor al trabajo, enemigo de tomar la vida por lo frágico y en el fondo... una buena persona. Del montón. Todos nosotros estamos cortados por el mismo patrón.

Todos, no. Pensé en Enrique laborioso y activo, dignificando su vida con el trabajo, capaz de sentir con hondura y de amar con pasión con su corazón enérgico y viril, bien templado para resistir las dificultades y embates de la vida. En este momento me pareció mi novio más hombre que nunca, el comparo con aquel Carlos Estremera, que sería por las trazas un figurín más de los muchos que me habían presentado en los salones de mis amigos durante los últimos días. —Físicamente—siguió diciendo mi huésped—es un muchacho ni guapo ni feo: más alto que bajo... —¿Es moreno o rubio? —Más rubio que moreno. —¿Usa bigote? —Va completamente rasurado. —Parecerá un ing'és...—observé. —No lo crea usted. Es muy español. Dicen que pasa por ser uno de los hombres más distinguidos de su clase. Tiene una aceptación tremenda... Se lo ríen materialmente las muchachas. Con fines matrimoniales, naturalmente, pero él no parece estar muy engreído, ni creo que se preocupe mucho del

matrimonio. Sabe que la duquesa de Niales se encargará de casarle cuando convenga... Mientras, se divierte. —Hace muy bien. ¿Y cuál de las candidatas a su futura corona de duque es la preferida? —¡Ah! pues, mire usted. Es un problema contestar a la pregunta de usted porque con un hombre como Carlos Estremera no está uno nunca seguro de acertar. Le gustan todas de una manera desbaratada. Primero parecía a punto de perder la cabeza por Cecilia y de la noche a la mañana se nos entusiasmó con Rosalía. Y ahora, últimamente, parece enamoradoísimo de Amparito. —¡Jesús, que veleta! —Eso es, una veleta. Usted lo ha dicho. —Si en las otras aventuras es igual, no tendrá bastantes con las rentas de veinticinco ducados para liquidar con las falenas... Cada día tendrá un capricho... Me hubiese pegado por mi desdoro, pero la verdad es que fué algo superior a mí. El dueño del pabellón pareció te-

riblemente cortado, pero fué sólo un instante. Su desenvoltura de hombre de mundo salvó la situación al instante. —Usted da por sentado que Carlos Estremera tiene aventuras de cierta índole...—dijo muy serio. —Es lo corriente entre los chicos de hoy...—me excusé encendida de vergüenza. —No negaré que Carlos Estremera, como hombre y libre que es, haya hecho de su capa un sayo, pero no tiene fama de libertino entre su mundo. —Yo no he querido decir tanto... —murmuré. —Yo tampoco diré que sea un santo—sonrió él. Y sin duda para cortar el diálogo que ya comenzaba a ser enojoso, se levantó prístamente y miró por el postigo entreabierto hacia el campo. El chasquido de la lluvia parecía haber amenguado considerablemente. —¿Llueve menos, verdad?—pregunté. —Sí, mucho menos. Esto va ya de capa caída. El reloj viejito dió las once con

lentas campanadas armoniosas. El dueño del pabellón al ver que yo bostezaba disimuladamente, se apresuró a ofrecermé su propio dormitorio. No quería yo consentir lo pero temí por un momento verle seriamente enfadado. Me condujo a un cuartito con una ventana en cuyos cristales seguía rebolando la lluvia, someramente amueblado con los utensilios precisos para dormir y asearse. La cama estaba cubierta con una bonita colcha de damasco amarillo, una estera de junco muy fina cubría el pavimento había un hermoso lavabo con grandísimo espejo y un armario de roble muy interesante. A los pies de la cama niquelada había una meridiana cubierta de almohadones turcos como el tapete de la mesa del comedor. Quedó convenido en que yo me acostaría en la cama y mi doncella en la meridiana. En cuanto a él; ocuparía la cama de su criado y éste y Lorenzo harían una muy cómoda con los asientos de nuestro hispano y del coche del anfitrión. Hizo a Gutiérrez sacar del ar-

(Continúa)

AVILA AL DIA

Impresiones de la calle

LA PRIMERA NEVADA

¡La primera nevada «en serio» de este año! La primera nevada en serio y ahora ya a esperarlas en serie, una tras otra.

La Ciudad se cubre de blanco, sus calles se tapizan con una alfombra purísima que manciellan las pisadas de los transeúntes... Avila parece una ciudad abandonada... Tristeza y desolación... Calles y plazas están desiertas, sin más vida que algún perro sin amo que olfatea y husmea en aquella blancura...

Si la nieve lograra cuajar también en el corazón de los hombres hasta dar a su alma esa capa de pureza que simboliza su color nos evitaríamos que en España la hoguera de los odios y de las rencillas se viese cada día con un fuego más animado. Si los pensamientos de los hombres fueran limpios, cristalinos, como esos copos de nieve, los guardias no tendrían que ir como las señoritas distinguidas, como esa nueva generación de mujeres llamadas por cierto humorista «niñas bien de casas malas»: con carabina, mejor dicho, casi sobrarían los guardias.

¡La primera nevada del año! Con ella vuelve el amor al hogar, las familias reunidas junto a un acogedor brasero, volverán también nuevamente a compenetrarse, a conocerse después de la disgregación que suponen los meses de verano dedicados a la diversión y a la holganza.

¿Dónde hemos visto nosotros ese cuadro al óleo de las almenas de las murallas delineadas por un immaculado color blanco? Quizás en alguna estampa de turismo; quizás en algún dibujo presentado en cierta exposición nacional; quizás no sea sino una suposición de nuestra imaginación, puesto que ese cuadro de misticismo, que no cambia ni con los años ni con las épocas, ni con los regímenes—cosas que dicen que todo lo cambian—es siempre el mismo. El nos recuerda la gloriosa historia de nuestra gloriosa patria, el también nos recuerda nuestros años mozos. Al pie de los muros que coronan esas almenas—en cuyos salientes se agarran como un náfrago a una tabla de salvación esos copos que semejan pedacitos de cielo, ya que cuando nieva no parece sino que el cielo, roto en cien mil pedazos, deja caer sus añicos sobre la tierra—al pie de esos muros, repetimos, ¡cuántos avilenses en sus años mozos habrán fumado su primer pitillo y se habrán declarado a su primera novia resguardados por esas murallas contra las iras paternales como en otra época resguardaran a nuestra ciudad de las iras musulmanas!

Cuadro lleno de colorido y sin vida de Avila nevada, cuyas calles y plazas parecen dormir profundo sueño arrebujadas en sábanas de nieve.

¡Cuántas cosas no trae a nuestra imaginación la contemplación de ese hermoso óleo que todos los años se presenta ante nuestros ojos haciendo pasar por nuestra mente—como ante una pantalla cinematográfica—viejos recuerdos, dormidas ilusiones, perdidas esperanzas destruidas grandezas... ¡toda una vida... toda una historia! ¡Rindamos el homenaje de esta orónica a la primera nevada del año que tanta tisonomía y carácter da a la ciudad de los caballeros!

El temporal

En la madrugada de ayer cayó sobre nuestra provincia una abundante nevada que en algunos sitios alcanzó gran altura. En la capital también quedaron las calles cubiertas por el blanco sudario que desapareció pronto en parte, debido a tránsito y a las mangas del servicio de riegos, que comenzaron a funcionar en algunos sitios en las primeras horas de la mañana.

Numerosos aficionados a los deportes de invierno salieron para la Sierra provistos de «skies» para practicar el patín. Por la noche volvió a nevar pero con escasa intensidad.

Las precauciones de ayer

La Guardia civil prestó servicio ayer en los puentes de la vía férrea, en las líneas de la conducción de agua y energía eléctrica, en las centrales hidroeléctricas de Salto del Alberche, Puente nuevo y otros puntos.

Parece ser que la media es de carácter general y se cree que obedecerá a los rumores de que los elementos de la F. A. I. pretendían realizar actos de sabotaje. Hasta ahora no se tienen noticias de que en nuestra provincia haya ocurrido nada anormal.

Allanamiento de morada

El vecino de Bohodón Mariano Gil se presentó en el cuartel de la Guardia civil denunciando que su convecino Venancio Rodríguez, había entrado en el domicilio del denunciante cometiendo el delito de allanamiento de morada. Venancio manifestó que Mariano había en una casa de su propiedad y como no satisfacía el importe de la renta se vio obligado a arrebatarle la llave del mueble. El juzgado instruye diligencias.

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido curados Gabino Dorado, que sufrió lesiones en las regiones labial y nasal y heridas en las manos que se produjo al caerse de una bicicleta.

También fué curado en el benéfico establecimiento Alfredo Arroyo de contusión en el tórax.

Arboles frutales

de todas clases, Jesús Verón, Calatayud (Zaragoza), catálogo gratis a quien lo solicite. Dirigirse a don Emilio Sánchez, Gran Hotel AVILA

Escándalos

Dos vecinas de esta ciudad con domicilio en la calle de Cesteros se presentaron en la comisaría de vigilancia manifestando que en el Mercado Grande fueron insultadas y maltratadas por un individuo cuyo nombre dieron, promoviendo el escándalo consiguiente.

También produjeron un escándalo mayúsculo en la plaza de la Feria, «zurriéndose de lo llado», dos mujeres de aquella barriada.

De ambos hechos se dió cuenta al Juzgado correspondiente.

Descarrilamiento

En la madrugada de ayer, y a causa de haberse roto un hierro del furgón, descarrilaron en las inmediaciones de la estación de San Cheltrán tres vagones del tren de mercancías número 55. En el accidente no ocurrieron desgracias personales, y la avería pudo ser reparada inmediatamente, pasando los trenes por esta ciudad con algún retraso.

El Sr. Agustín director de primera enseñanza

Según noticias particulares que llegan hasta nosotros ha sido nombrado director general de primera enseñanza el ex diputado a Cortes por Avila D. Francisco Agustín.

SEMANA DE ESTUDIOS DE ACCION CATOLICA

LAS CONFERENCIAS DEL SABADO Y DOMINGO

La del sábado

A la hora de comenzar la segunda conferencia de esta importantísima Semana Social el salón donde las mismas se celebran apareció lleno de público. Al entrar el señor Hervás es saludado con una ovación antes de comenzar a hablar, los concurrentes, puestos en pie, rezan un Ave María.

Comienza diciendo que va a explicar los fines de la Acción Católica. Hay—dice—dos clases de fines: los internos y los externos. Los externos son los que se refieren a la actividad cultural, a la propaganda, al proselitismo; y los internos se refieren a los asociados, a la organización. Los fines internos sirven para los externos.

Compara a la Acción Católica con una pirámide de Egipto. Esta, como la Acción Católica, tiene una cúspide. La cúspide, el fin de la Acción Católica es lograr el reinado de Jesucristo, pero para llegar a ese fin, a esa cúspide, hay, como en la pirámide, que ir escalando uno a uno sus peldaños. Veamos cuales son los peldaños, los medios que es preciso escalar para lograr el reinado de Cristo:

La difusión de la doctrina cristiana. Es preciso una gran sientra de ideas.

La cristianización de la familia. Según sean las familias será la sociedad.

La defensa de los derechos y de las libertades de la Iglesia. Hay que ir contra las leyes persecutorias.

La prensa. La prensa es la palanca que levanta al mundo. La prensa es el cañón del pensamiento. La reina del mundo es la opinión y la dueña de la opinión es la prensa. León XIII dedicaba su preferencia a la prensa y a los periodistas.

La moralización de las costumbres. Hay que influir en la legislación para que no se permitan ciertos excesos que van contra la moral.

La regeneración de los cuarteles. En los cuarteles hay mucho vicio que es preciso evitar para que no se contaminen los que van a ellos.

La solución cristiana a la paurosa cuestión social. Dedicar frases de elogio al I. S. O. de Madrid y dice es un digno ejemplo a imitar.

La inspiración cristiana de la vida civil.

Y para terminar, como las pirámides, la Acción Católica ha de tener una base, un cimiento, pues nada puede construirse en el aire y esa base es la formación de la conciencia católica. Una formación que ha de ser religiosa, moral, social y apostólica. (Fué muy aplaudido).

La de anoche

Continuó anoche sus notables conferencias el culto sacerdote don Juan Hervás. Este, al ocupar la tribuna, hace el resumen de las materias desarrolladas en días anteriores, manifestando que va a tratar del tema de organización de la Acción Católica. Dice que todos los cristianos tienen obligación de trabajar en la Acción Católica, que es el apostolado de los seglares.

Describe la organización comunista para demostrar que en una fábrica un comunista es una célula que no deja de hacer propaganda en la labor, en el descanso, en el paseo, en todas partes hasta lograr que ingresen en su partido, y esto mismo es lo que deben hacer los católicos respecto a la propaganda de la f.

Manifiesta que se deben tener muy presente las enseñanzas del Papa, y que los hombres de Avila, dignos sucesores de aquellos caballeros que dieron a nuestra ciudad días de gloria, deben ser los nuevos caballeros del Ideal.

Cita párrafos de la carta de Su Santidad al Cardenal Segura, en la que le decía que la relajación de costumbres es grande, y el clero

cada día más escaso en número se le rechaza en muchos medios y por lo tanto deben ser los seglares los que ejerzan el apostolado entre los que se hallan separados de la Iglesia. Recuerda las palabras de San Juan Crisóstomo de que «No hacer nada bueno es hacer algo malo» y por lo tanto debemos hacer algo bueno en favor del catolicismo.

Lee una extensa estadística de los miembros de que consta en Italia la Acción Católica y exhorta a todos a hacer en España algo parecido. Recomienda la unión, manifestando que los males que han venido a España se deben a haber estado dormidos los católicos. Enumera las partes de que consta la Acción Católica que son Junta Central, juntas diocesanas y Juntas parroquiales, haciendo ver las relaciones que tienen entre sí, y la misión asignada a cada una de ellas, sobre todo en lo que se refiere a la difusión de la cultura cristiana y propaganda de la prensa católica, y sobre todo de Acción Católica, demostrando con ejemplos como se desenvuelve la Acción Católica en el mundo, y finaliza demostrando como estas obras siempre tienen un resultado práctico si se toman con cariño.

Al finalizar el Sr. Hervás fué aplaudidísimo por el numeroso público que llenaba la sala.

Los apremios de espacio nos impiden dedicar a estas interesantísimas conferencias toda la extensión que dada su importancia y transcendencia merecen.

Declaración del Estado de prevención

El gobernador civil, Sr. Torres, y en cumplimiento de lo dispuesto por el Gobierno, ha publicado el siguiente bando declarando el estado de prevención en la provincia: D. César Torres Martínez, Gobernador civil de la provincia de Avila.

HAGO SABER: Que decretado por el Gobierno de la República el estado de prevención a que se refiere el artículo 20 de la Ley de 28 de junio de 1933, entran en vigor las facultades extraordinarias que a la Autoridad gubernativa conceden las disposiciones contenidas en el capítulo segundo del Título primero de la Ley citada y prevengo a los habitantes de esta provincia que a partir de esta fecha quedan sujetos a su observancia y que, de acuerdo con sus preceptos, habrán de cumplir las siguientes disposiciones:

1.º Todos los impresos, con excepción de los libros que tengan por objeto la defensa de ideas u opiniones políticas o sociales, serán presentados en este Gobierno dos horas antes de ser publicados, tiempo que se reducirá a una hora para los periódicos diarios.

2.º No podrá celebrarse reunión pública de ninguna clase sin previo permiso de mi Autoridad.

3.º Con el fin de regular la circulación y mantenerla expedita en todo momento, se prohíbe la formación de grupos y el estacionamiento de éstos en las vías y lugares céntricos de la Capital.

4.º Las huelgas o paros deberán ser anunciadas con cinco días de antelación si no afectan al interés general, con diez si lo afectan y con quince si se trata de obras y servicios públicos concedidos o contratados.

Cuando infracciones se observen respecto a lo que queda prevenido serán sancionadas inmediatamente en forma legal, aunque espero confiadamente que el patriotismo y cordura de todos los ciudadanos sabrá imponerse en los presentes momentos manteniendo el orden y la paz pública que requieren los altos intereses de la Nación y de la República.

Avila 4 de diciembre de 1933.—El gobernador civil, César Torres.

Las derechas ganan las mayorías por la provincia de Madrid.—Los resultados de la segunda vuelta en provincias.—Hasta ahora van 27 de derechas; 22 socialistas y 17 radicales

El tiempo que hace

MADRID 4, 4:30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Avila, temperatura máxima 2 grados y mínima 3 bajo 0. Temperaturas extremas, máxima 17 grados en San Sebastián, Murcia y Algeciras y mínima 3 bajo cero en Avila y Segovia. Tiempo probable: Viento flojo y cielo con nubes.

—Anoche en la calle Mayor, en el café de María Cristina, en Villa Rosa, y en la calle de Bravo Murillo 107 estallaron varios petardos de gran potencia que doblaron los cierres metálicos, destrozaron los cristales y hundieron parte del pavimento aunque afortunadamente sin ocasionar desgracias personales. Estos atentados están relacionados con el conflicto de los camareros.

—La votación por Madrid (capital) confirma el triunfo de los trece socialistas por las mayorías y por las minorías cuatro candidatos de derechas que son los señores Pujol, Riesgo, Matesanz y Rodríguez Jurado.

—A las dos de la tarde facilitaron en el Gobierno civil los resultados de la provincia de Madrid en la que han triunfado las derechas por los seis puestos de las mayorías sacando los dos puestos de las minorías dos candidatos socialistas. Los resultados han sido los siguientes: Martín Artajo, 71.285 votos; Esparza, 71.215; Serrano Iover, 70.790; Hueso, 70.985; Romualdo de Toledo, 70.870; Fernández Heredia, 70.422; Carlos Hernández Zancajo (socialista), 69.824; Alonso Zapata (Socialista), 66.779; Ramon Henche, 69.71; Sellen, 69 mil 626.

A continuación facilitaron también los siguientes datos de provincias: Castellón dos radicales y cuatro de derechas; Alicante, un conservador y tres de derechas; Baleares, dos radicales; Burgos, los señores Albiñana y Gómez Roffi; Ceuta, un radical; Melilla, un radical; Guadalajara, un radical; Zamora, un conservador; Huelva, tres conservadores, dos radicales y un socialista; Málaga, un comunista, un socialista, un radical y un radical socialista; Málaga (provincia), cuatro radicales, dos de derechas y dos socialistas; Murcia (capital) dos de derechas, un radical y un socialista; Murcia (provincia) cuatro de derechas, dos radicales y dos socialistas. Todos estos datos se refieren a 75 diputados de los 95 que debían elegirse.

BARCELONA.—En una reunión celebrada por la Esquerra Catalana se acordó la disolución de los «escamots» que formarán en lo sucesivo una sociedad deportiva.

—La huelga de transportes continúa igual. Han sido clausurados 25 centros de la C. N. T. y se han practicado 20 detenciones. En Tarrasa se celebró una reunión clandestina de cincuenta hombres y 50 mujeres que fueron detenidos y puestos todos ellos a disposición del tribunal de urgencia. Este se ha constituido esta misma mañana empezando a actuar. Sigue la huelga de obreros de cajas de cartón habiéndose registrado coacciones.

—El Sr. Companys ha mantenido que ha renunciado al acta de diputado a Cortes para ocupar un cargo modesto en Barcelona.

LEA USTED

«EL DIARIO DE AVILA»

¿SERA VERDAD?

MADRID.—Algunos periódicos, que se dicen bien informados, han publicado una reseña de la parte política del último Consejo, según la cual el tema de la discusión fué la nota facilitada por los agrarios, y a este respecto, el presidente del Consejo hizo ver que, en realidad, la nota aclaraba extraordinariamente la situación, pues habiendo escuivado los agrarios toda declaración previa de republicanismo, no había que contar con ellos para ninguna ulterior combinación. El señor Martínez Barrio expuso también

DR. TEJERINA
Cirujano del Hospital provincial
Consulta de 3 a 6.
San Juan de la Cruz, núm. 4

Ecos de sociedad

Necrológica

Después de larga enfermedad y confortado con los Santos Sacramentos ha fallecido en esta el celo funcionario municipal D. Anastasio López que gozaba de generales afectos en esta capital y de grandes simpatías entre sus compañeros y sus superiores. A su viuda e hijos, y en especial a sus próximos parientes los señores Velázquez Lobo, enviamos nuestro pésame.

Operada

En Madrid, a donde fué trasladada con toda premura debido al estado en que se hallaba, le ha sido practicada una delicada operación quirúrgica a la distinguida señorita Rosario García.

De días

Mañana los celebrará el director del Instituto D. Guillermo H. de la Magdalena.